

Dans ce numéro :

- Appareil génital féminin
- Addictions
- Traitements
- Chimiothérapie
- Prise en charge de la douleur
- Politique de santé

**CONTACT:**

Centre d'Information  
et de Documentation (CID)

Meriem BEDERR

Tél: 01 53 55 25 21

[documentation@ligue-cancer.net](mailto:documentation@ligue-cancer.net)



## Dans la Presse

### APPAREIL GENITAL FEMININ (OVAIRES, UTERUS, COL DE L'UTERUS, VAGIN, SEIN)

**Cancer du sein : vers un vaccin ?**, Panorama du médecin, 08 juin 2010, p.8.

**Cancer du sein : vers un vaccin préventif ?**, le médecin généraliste, 04 juin 2010, p.18.

**Cancer du sein : résultats prometteurs d'un vaccin chez la souris**, Le Figaro, 02 juin 2010, n°20477, p.10.

Des chercheurs américains ont montré l'efficacité chez la souris d'un vaccin prophylactique, qui préviendrait le cancer du sein. Ce vaccin contient de l'alpha-albumine, antigène protéique sécrété dans la plupart des tumeurs du sein et lors de l'allaitement maternel - les souris vaccinées n'ont développé aucun cancer mammaire tandis que celles déjà atteintes voyaient la croissance de leur tumeur diminuer. Ces résultats très prometteurs restent néanmoins expérimentaux et de mandent à être confirmés.

Source : JAINI, Ritika et al. **An autoimmune-mediated strategy for prophylactic breast cancer vaccination** / NATURE MEDICINE, 30/05/2010. Publication en ligne avancée. <http://www.nature.com/nm/index.html>

### ADDICTIONS

**Les addictions au féminin en progression**, l'Humanité, 08 juin 2010, p;10.

Le réseau RESPAD (Réseau des établissements de santé pour la prévention des addictions) a organisé vendredi dernier à Toulouse des rencontres qui ont permis de mettre en avant la montée de des addictions féminines vis-à-vis du tabac, de l'alcool, des substances psychotropes et anxiolytiques ainsi que des drogues illicites.

### TRAITEMENTS

**Les nouvelles armes de la cancérologie**, Les Echos, 08 juin 2010, p.12.

Cet article reprend les principales avancées thérapeutiques exposées au cours du congrès 2010 de l'ASCO (American Society of Clinical Oncology) qui se termine aujourd'hui à Chicago. En parallèle, un encart montre que les cancérologues sont à l'heure actuelle confrontés à la montée en puissance de nouveautés thérapeutiques et technologiques qui requièrent des équipements et des compétences qui n'existent pas partout. Dans les régions à forte densité hospitalière, une mutualisation ou une sous-traitance est possible - ailleurs, des disparités d'accès aux soins sont à redouter.

### CHIMIOTHERAPIE

**Cancer du sein métastatique : une nouvelle chimiothérapie, l'éribuline, augmente la survie globale**, Dépêche APM, 08 juin 2010.

**Breast cancer drug boost**, Financial Times, 07 juin 2010, p.19.

**Cancer de la prostate métastatique : pas d'amélioration de la survie globale avec Avastin® ajouté à la chimiothérapie**, Dépêche APM, 08 juin 2010.

**Cancer de la prostate métastatique : supériorité du dénosumab en prévention des complications osseuses sévères**, Dépêche APM, 08 juin 2010.

**Cancer du poumon de stade précoce : le sélénium inutile en prévention secondaire**, Dépêche APM, 08 juin 2010.

**Un inhibiteur de c-MET prometteur dans le cancer du poumon avancé**, Dépêche APM, 08 juin 2010.

**Cancer du pancréas métastatique : le régime Folfirinox allonge de plusieurs mois la survie**, Dépêche APM, 08 juin 2010.

**Leucémie lymphoïde chronique : le désatinib supérieur à l'imatinib en première ligne**, Dépêche APM, 08 juin 2010.

Le congrès 2010 de l'ASCO (American Society of Clinical Oncology) se termine aujourd'hui à Chicago. De nombreuses études ont montré des résultats encourageants pour le traitement de plusieurs types de cancers.

Lien utile : <http://www.asco.org/>

## PRISE EN CHARGE DE LA DOULEUR

---

**La douleur au quotidien : une association au service des patients**, Le Quotidien du médecin , 08 juin 2010, n°8785, p.9.

Cet article présente une association dédiée à la prise en charge de la douleur, l'AFVD (Association francophone pour vaincre les douleurs) qui accompagne toute personne souffrant de douleurs persistantes ainsi que leur entourage.

Lien utile : <http://www.association-afvd.com>

## POLITIQUE DE SANTE

---

**Cancers, vers un droit à la guérison**, Libération , 08 juin 2010, n°9041, pp.10-11.

Cet article revient sur la volonté du gouvernement, exprimée dans le Plan cancer II, de sortir, quand ce la est possible, le cancer de la catégorie des ALD (Affections longues durée). Médecins et malades ne voient pas comment mener à bien de façon concrète cette mesure et sont plutôt réticents.

**Le principe de précaution à la question : un glissement problématique dans le domaine de la santé**, Le Quotidien du médecin , 08 juin 2010, n°8785, p.10.

Le CEC (Comité d'évaluation et de contrôle des politiques publiques) de l'Assemblée nationale a organisé un séminaire sur l'évaluation de la mise en œuvre du principe de précaution. Il apparaît qu'il y a souvent confusion entre précaution et prévention, et que ce principe, prévu à l'origine pour l'environnement, s'est étendu à la santé. Une clarification est donc nécessaire en particulier pour préciser son application dans le domaine sanitaire. Une résolution ou une loi pourrait être envisagée. La future ENSES (Agence français de sécurité sanitaire des aliments), fusion de l'AFSSA (Agence française de sécurité sanitaire des aliments) et de l'AFSSET (Agence française de sécurité sanitaire de l'environnement), qui sera ouverte le 1er juillet prochain, aura sans doute à prendre en charge la question.